CONCERTABO CORREO

Lastellan

CON CENSURA ECLESIASTICA =

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 62

Anuncios económicos

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.-Teléfono 12

Precio de asoripción.

Un afio...... 5,00 pesetas Número suelto..... 0.10

Pago adelatado

LOS NUEVOS ALCALDES

Ayer se posesionaron de sus cargos el Sr. Alcalde Presidente, Alcaldes de distrito y nuevos Concejales. Otros de distrito y nuevos Concejales. Otros cesaron en sus puestos. Sea enhora-buena. A los que salieron, porque ya podrâu descansar de sus faenas; à los que empiezan, porque lograron su

Pero tal es la fuerza de los hechos que no hay uno sin razón para un recuerdo grande ó pequeño, según fué de aquél la importancia; y tal la de los propósitos, que jamás existieron sin alguna esperanza.

Y en esio fundados, pudiéramos largamente recordar la labor del parado Aputamiento, esse trimpfe y sado Aputamiento, esse trimpfe es

sado Ayuntamiento, sus triunfos y sus desastres, y hacer de ellos justo balance, y fiel recuento, á los cuales préstanse de consuno la posesion aver mismo realizada y el nuevo año con igual fecha comenzado.

Plácenes, sin embargo, no ocupar-nos de ella minuciosamente. Más bien darla al olvido, que ni mármoles ui bronces, ni siquiera frágiles colum-nas de imprenta, échanse de menos al entrar en la rebusca y escarceo de la pasada labor.

Fué ella más bien combate de per-

Fué ella más bien combate de personales pasiones, lucha de bandos políticos, porfia de personalismos, palenque de egoistas apasionamientos y escenario donde se mostraran recursos y facultades más bien que trabajo reposado y tranquilo donde reinara la razón acrena y estableciera su imperio la justicia, para utilidad pública y sostén de nuestros comunes intereses.

Y esto, que es la verdad, la propia evidencia y nadie podrá, por esto, negárnosio, no debe ser, está muy mal que suceda.

mal que suceda.
Una de las cosas que à este funesto
mal contribuye más y con más grave perjuicio, es el color político. Basta que los de un lado propongan una
cosa, para que, por sólo ser de tal
lado, los del otro lo miren con reparo, le escuchen con desconfianza ó
resueltamente lo resistan con empeño.

Nosotros mismos hemos oido co Noestros mismos hemos oido co-mentar muy agriamente, cual si de nefando crimen se tratara, el hecho de que fulano ó mengano hayan vo-tado en favor de una moción cual-quiera; y no porque la moción fuera mais, muchas veces, las más, se prescinde de su bondad ó su malícia, a fro propue al sutro ras liberal en sino porque el autor era liberal y el fulano ó mengano era católico ó vi-ceversa. ¡¡Ha votado cen los liberales!!, dan por toda razón, como si por selo el hecho de ser liberales les pu-siera en oposición con la verdad en todas las cuestiones é se la diera de plano el estricto hecho de llamarse católico.

católico.

Pensando así, y así se bace por desgracia, nada puede conseguirse como no sea contarse antes de comensar la sesión ó poner la razón en el número yno el número en la razón. Veces hay en que uno sólo puede tener, y de hecho tiene, la verdad de su parte, la ve mejor que todos los demás, prueba el asunto con más intensidad, con más fina clarividencia, con más poderoso talento: pero no tensicad, con mas na ciarrivaencia, con más poderoso talento; pero no sirven razones, ni argumentos, ni ditas, ni palmarias evidencias; pierdese todo porque lo dice un carlista ante una mayoria de liberales o un liberal ante una obstrucción de católicos.

Denner no de premer con les piese

Pensar así es pensar con los pies, que á tanto equivale cerrar los ojos á la lus ó los oídos á las rasones.

Y esta es enfermedad endémica, icio arraigadisimo, mal crónico, al ue estamos tan acostumbrados, que a apenas nos sorprende, como cosa atural lo vemos, fácilmente lo transimos y corrientemente lo toleramos

simos y corrientemente lo toleramos. Y sin embargo, ¿hay nada más fatal, más aniquilante ni destructor? Porque las energías consúnense en efriegas y en guerrillas, y cuando ha de darse la batalla, extenuados los combatientes, ó rehuyen el combate, no asietiendo, ó se entregan rendidos à la fuerza del número.

Por esto nuestro Ayuntamiento hace poco, muy poco, en combara-

hace poco, muy poco, en compara-ción de lo que debiera hacer, y no puede enorgullecerse de haber satis-fecho ni en una sola de las necesida-pierden las energias y se agotan sin fruto los presupuestos. Y esto, sentimos mucho decirlo,

porque deseamos mejor suerte par nuestro pueblo, ha sido lo de y es una vergüenza que continúe.

CONTRA LOS SABIRONDOS DE ESTOS TIEMPOS

Venge de mis seledades. odir in pere con el trajún y vivena de las alegres ciudades

(Oh, ferias de vanidaded Oh, bazares de mujeres! Ansuelos de mercaderes (Ingeniosos artificios. salas de los vicios y lonja de los placeres!

¡Qué de pedantes hinchados qué de altivos mandarines, y ociosos parlanchines n infulas de letradosi

¡Qué de tontes disfrasad de sapiencia y arrogancial Qué generosa abundancia de petulancia y licencial (Cómo progresa la ciencia de la atrevida ignorancial

Las incriones de la Historia se son de humild mas los hombres de esta edad n flaca la memoria.

Juzgan que sube su gioria orque vuela en aeroplano; ume el orgullo huma con aires de fanéarrés. que por la nueva invención ya tiene el ciele en la mano.

Que hoy el afán nos consume de prenar la calavera: ya no hay cerrada moliera que de ciencia no resume.

Ya todo el mundo presume de sútil sabiduría: la noble filosofia vive en la plaza y en cuero ogaño, hasta los barberos tudian Sociología...

No os el asunto saber, sine fingir que se sabe, y adquirir fama de grave, para medrar y ascender.

Cualquier necio bachiller que escribe el primer ensayo, ya juzga para su sayo, con pajos de Fierabrás, que sahe y morece más que Menéndez y Pelayo.

¡Cuánta loca pretensión! ¡Cuántos mezos de esta piuta yerguen, andando tinta de barata erudición!

Al que es tonto de nación. la tinta se le indigesta; quien tiene dura la testa conto vive y morirá: lo que Natura no da. amanca no le presta

Yo sé de un talento herr one se las echa de crítico. de orador y de político, de sociálogo v de estático

Como es andaz y es herétice pronto le harán catedrático, y á fuer de sinalagmático, de arbitrista y paradógico será ministro, ello es lógico, de un gobiergo democrático

Se atiborra de lectura. cita nombres, cita escuelas parla más que un sacamuelas sin sustancia y sin mesura.

Presumiendo de cultura da lo soñado por visto; confunde & Budha con Cristo dice cuando se le anteia: pues con una paradoja ya se acredita de liste.

Hi alguno le contradice se revuelve, se demuda, y con la voz campanuda re: «¡La Ciencia dice...!»

¡Qué ha de decir, infelicel ¿Dónde á la Ciencia has oldo. ni dónde la has conocido? Piensas que tan noble dami chirla así, con la sofiama de una moza de partido?

:No la injuries ni avillanes que es señora may honestal ¡Jamás al juego se presta de sandios y chariatanes!

Metida en vivos afanes no tuerce sa voluntad, ni rinde su castidad al ocioso rendador. sino á quien siente el smos profundo de la verdad.

A cuanto audaz sabihondo, disfrazado de merlin se le clarea el magin, de puro mondo y lirondol

Con artículos de fondo. con revistas de revistas, anda logrando conquistas en los reines de Minerva, toda una alegre caterva de tontos y de egoístas

Movidos de la ambición. construyen una Babel con cimientos de papel v aguias de negación.

Su atrevida presunción sabe el cielo castigar. opadenándoles á hablar en jerigonza; por eso, aun los que tienen más sess parecen locos de atar.

No quieren que à lo divino la flor del alma le demos, y quieren que comulguemo con sus ruedas de molino.

Case nueve y peregrine: mi, con tanta diligencia, la firme y total assencia de nuestra fe procursis, apor qué, luego, excomulgáis en el nombre de la Ciencia?

Necios, que donaire l de la ajena convicción

apor qué á vuestra negación rle culto queréis

Pues, ¿qué autoridad tenéis, al negais la autoridad? Por qué la eterna verdad de los dogmas desmentis. si luego en dogma erigis vuestra propia necedad?

Oh, feria de vanidades Oh, bazar de felenías, reado de lacerías y almacén de liviandades

Me vuelvo á mis soledades, que en mi apreciable jardín, fuera del loco trajín de esta caterva de abantos me río de los encantos del trapacero Merlini

A mis soledades voy aburrido de esta farsa, de la estúpida comparsa de los bachilleres de hoy.

Voime, pues tan harto estoy de histriones y de facetos parlanchines é indiscreto on infulsa de letrados ique me vuelvo á mis cerc en busca de analfabetos!

año nuevo

Fórmula vieja es esta de saludar

Mas ¿quién puede prescindir de alla

edia?

Todos le vemos liegar con afable alegría; todos con halagadoras esperanzas; todos creyendo que será más placentero que los afios que han pasado y que nos hicieron gustar las amarguras de la vida.
¡Vana ilusión!

De los afios que precedieron, como del que hemos comenzado y los que tal vez vengan después, podrá decirse lo que de los días de la vida dice el Espirita Santo: «Bástale al día su trabajo».

trabajo». La vida del hombre sobre la tierra

La vida dei nombre sobre la tierra es un continuo batallar, y es sabido que el lugar de la batalla no es lugar de descanso, sino de pelea. Pelea, sí, con las propias pasiones que se levantan dentro de nosotros mismos y hemos de tener á raya para para es personare, de la jueta y a que no se sobreponga á lo justo y á lo honesto.

lo honesto.

Pelea por nuestra propia existencia. Quien quiera que tá seas, lector amigo, has de trabajar para adquirir o conservar los medios que han de servir para tu sustento y el de los que te pertenezoan. Has de sufrir también las dolencias y enfermedades inherentes à la condición humana.

Pelea con la condición de los homers. Estos unos conseientemente.

bres. Estos, unos conscientemente, por malicia é por envidia, otros por error, no pocas veces nos censuran, nos persiguen y à veces hacen guerra tan cruda que prefeririamos la propia

muerte.

Por otra parte, la corrupción de las costumbres públicas; los desaciertos de los que nos gobiernan; el socialismo anárquico que nos amenaz, la guerra del Rif que está causando tantas amarguras, cosas son éstas para que el Año nuevo deje de tener esas ilusiones de halagadora bienandanza que muchas vecas concebimos al emque muchas veces concebimos al emest un año.

De modo que..... ¿Hay que armarse de paciencia? Si; es lo mejor.... y por si acaso.....

Si; es no mejor..... y - ¿Qué?
¿Qué?
Por si acaso empiezas el año y no le concluyes; por si es el último de tu vida (para muchos lo será), bueno

será que vivas con cuyta; que vivas como hombre que tien un alma que salvar, y te abraces un todas las penalidades que venga y digas en toda ocasión próspera ó tversa: Señor, aquí está Juan.

ndo este plan, bu venido sea cl Año nuevo

PRONOSTICOS DEL TILPO

eprohibida la reproducción, ya sea literal Ó ya _{"A TRACTO}

Del 3 al 4, habrá un mínimon el Mediterráneo superior, y otra Gresión pasará por el archipigo inglés y mar del Norte. Se registran lluvius en la Península, especimente en la mitud septentrional, civientos del 3.º al 4.º cuadrante.

El viernes 5, al apartarse por civientos del 3.º al 4.º cuadrante.

El viernes 5, al apartarse por civientos del 3.º al 4.º cuadrante.

El viernes 5, al apartarse por civientos del 3.º al 4.º cuadrante.

El viernes 6, al apartarse por civientos de la Península un núcleo de duerzas que ocasionará algunas lluvias y nieves, en particular desde el S. de Portugal y Andalucia hasta las regiones centrales, con vientos de entre NE. y SE.

El sábado 6, dicho núcleo de fuerzas se correrá hacia el mar Ibérico y Argelia, y producirá algunas lluvias y nieves, principalmente desde Andalucia oriental y Levante al Centro, con vientos del 4.º al 1.º cuadrante.

El domingo 7, actuarán depresiones en el golfo de Génova, en Argelia y Túnez y en la bahla de Vizcaya. Por la acción de estos núcleos de fuerzas se registrarán lluvias y nieves en la Península, especialmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos de entre O. y N. que harán bajar la temperatura.

El lunes 8, habrá depresiones en el mar del Norte y en el Mediterráneo, las cuales ocasionarán tiempo desapacible y algunas lluvias y nieves en la mitad oriental de España,

neo, tas cuales ocasionaran tiempo desapacible y algunas lluvias y nieves en la mitad oriental de España, particularmente en el NE., con vientos del 4.º al 1.º cuadrante.

Se modificará el estado atmosférico en la Peninsula el martes 9, porque se alejarán de nosotros las antediches depresiones y avanzar hacia

se alejaran de nosotros las anteci-chas depresiones, y avanzará hacia la bahía de Cádiz y el Estrecho un nuevo núcleo de fuerzas procedente de los parajes de Madera. Ocasionará lluvias y nieves, principalmente en el S. de Portugal y Andalucía, desde donde se extenderán hasta las regio-pose del Cantro y del Mediterrápones del Centro y del Mediterráneo, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante. El miércoles 10, se hallará en Ar-

gelia el mencionado núcleo de fuerzas.

gelia el mencionado núcleo de fuerzas, y producirá lluvias y nieves en Levante, con vientos de entre NO. y NE. Del 11 al 12, las bajas presiones de las Islas Británicas y mar del Norte, y el Mínimo del Mediterránco superior causarán tiempo variable en la Peninsula y algunas lluvias, particularmente en el NO. N. y NE., con vientos de entre SO. y NO. Otra depresión procedente de Madra se presentará en el Estrecho el sábado 13, y ocasionará lluvias y algunas nieves en la mitad meridional de la Peninsula, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante. El domingo 14, estará en Argelia

El domingo 14, estara en Argelia la depresión referida y, por tal moti-vo, se registraran algunas lluvias o nieves en Levante, con vientos de

nieves en Levante, con vientos de entre NO. y NE. Mejorará la situación atmosférica de la Península el lunes 15, pues so-lamente quedará un mínimo baromé-trico en el Mediterráneo superior, que influirá un tanto en el N. y NE, de España.

Sfeilcon.